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时  间：2015 年 1 月 15 日 

地  点：行政楼 108 会议室 

主持人：宫先仪 

出  席：江晓清  李春光  杨冬晓  余  辉  沈会良  沈继忠  张  明 

        张朝阳  赵民建  宫先仪  徐  文  龚小谨  章献民  韩  雁 

        虞  露 

缺  席：王浩刚  杨建义 

记录人：蔡  超 

会议纪要如下： 

  1、围绕“射频感知与电磁效应重点实验室”，讨论省重点实验室名称。 

  章献民作主要介绍：列举了目前已有的相关省重点实验室，指出实验室的

研究方向要有重要的应用前景驱动，可以有 2 个紧密相关的基础研究和 1 个落

在实处的应用研究。重点介绍了射频感知与电磁效应的研究方向与内容，含电

磁微波基础研究和应用研究、射频感知机理及传感器件、射频感知网络、射频

感知系统电磁效应及电磁防护。 

  张朝阳认为省重点实验室有 2 个要求：一是具备创新性；二是有产业驱动

性。他认为在列举的研究内容中对传统的内容概括缺乏特色，最好是每一点都

能写出特色研究，比如可以把各种不同材料的不同电磁效应作为亮点。提议实

验室名称为“电磁效应与射频感知”或“电磁感知与效应”。 



  经过讨论，凝练名称为“浙江省电磁效应与射频感知重点实验室”。 

  2、围绕“信号空间重点实验室”，讨论教育部重点实验室名称。 

  张朝阳认为该名称内涵很广，但是不够明确。沈会良认为用信号来修饰空

间，会给人偏向于数学上的空间之感。宫先仪认为空间有物理信号空间与计算

机信息信号空间，空间就包含了信号与系统。 

  经过探讨，凝练名称为“教育部信号空间与感知重点实验室”。 

  3、征集教授委员会对领导班子工作的意见与建议。（徐国良 列席） 

   

  


